

# Denuncian en EU la Represión en Argentina

Libertades Suspendidas,  
Asegura un Diputado

Por FAUSTO FERNANDEZ PONTE,  
corresponsal de EXCELSIOR

WASHINGTON, 2 de febrero.—En Argentina, "todas las libertades civiles han sido suspendidas, la represión gubernamental es sistemática y la violencia está muy extendida", afirmó el diputado Robert F. Drinan, sacerdote católico de Massachusetts.

Drinan, del Partido Demócrata, aludió al estado de los derechos humanos y políticos en Argentina al rendir un informe preliminar de su viaje a ese país sudamericano, enviado por la organización "Amnistía Internacional", para verificar las denuncias de atentados a los derechos humanos.

Robert F. Drinan dijo: "Las aprehensiones son práctica común. Los ciudadanos son detenidos arbitrariamente, sin que se les hagan cargos y se les lleve a juicio, y esa práctica tiene el apoyo oficial. La tortura es también común.

"El gobierno —añadió— ha rehusado hacer pública la lista de los prisioneros políticos".

Anunció que un informe completo de su misión a Argentina será hecho público en breve. Drinan viajó a aquel país sudamericano a finales de 1976.

Afirmó que durante su estadía en Argentina "constató que todas las libertades civiles han sido suspendidas y que la represión gubernamental es sistemática y la violencia está muy extendida".

Líderes Demócratas Piden  
sea Liberado un Político

Por FAUSTO FERNANDEZ PONTE,  
corresponsal de EXCELSIOR

WASHINGTON, 2 de febrero.—Treinta legisladores estadounidenses pidieron hoy al gobierno argentino "la libertad inmediata" del líder político Hipólito S. Irigoyen, cuyo encarcelamiento "lesiona la imagen de Argentina en el mundo".

Los firmantes son miembros del Partido Demócrata a quienes —por sus relaciones estrechas con el Presidente Jimmy Carter— se les identifica como "el equipo de derechos humanos de Jimmy".

En el grupo figuran sacerdotes, abogados, líderes de derechos civiles y otras personas prominentes en la vida pública de Estados Unidos.

En su mensaje, dirigido al Presidente argentino, general Jorge Rafael Videla, los legisladores dicen que "el régimen de seguridad máxima al que Irigoyen está sometido en la prisión de Rawson, no va de acuerdo ni siquiera con la letra del estado de sitio, en lo que se refiere a los individuos".

Irigoyen, añaden, se ha caracterizado por "valerosa defensa" de las libertades

Sin embargo, tras de unos días de estar en libertad, Irigoyen y Amaya fueron arrestados por segunda vez, sin que se presentaran cargos contra ellos.

Amaya falleció a los pocos días de su segunda detención, al parecer por falta de medicamentos y atención médica. Irigoyen se halla en mal estado de salud, y se teme por su vida.

civiles, y se un líder político con gran prestigio en el mundo.

El senador Irigoyen, cuya "prolongada detención" es motivo de preocupación para los legisladores norteamericanos, fue detenido el año pasado junto con otro líder de las libertades civiles, Mario Abel Amaya. Ambos fueron puestos en libertad a consecuencia de presiones de gobiernos y entidades políticas social-democratas europeas.

Amaya murió a consecuencia de las torturas que recibió, dijo la Comisión Argentina de Derechos Humanos, que asegura que también el senador Irigoyen ha sido sometido a torturas.

EL SOL DE MÉXICO

# 100 mil Trabajadores Argentinos Rehúsan Aumentar Horas de

BUENOS AIRES, 2 de febrero (AFP, AP, UPI).— Cien mil trabajadores de las compañías de electricidad rehusaron hoy acatar un aumento de seis horas semanales de labor que fue dispuesto por una ley del gobierno militar, que modifica los convenios laborales en las empresas del Estado.

El descontento gremial se produce en momentos en que anuncios oficiales dan cuenta de una inflación del 13.9 por ciento en enero de este año, de renovadas protestas por la reciente clausura del diario "La Opinión" y de reconveniones del partido radical, exhortando al gobierno a una apertura política.

La situación laboral fue analizada hoy por los integrantes del triunvirato militar, integrado por el general Jorge Rafael Videla, presidente del país y comandante del Ejército, y los comandantes de la Marina y la Fuerza Aérea, almirante Emilio Massera y brigadier Ramón Agosti.

Los trabajadores de las empresas de servicios energéticos, afiliados al sindicato de luz y fuerza, abandonaron hoy sus tareas en las fábricas de la zona ribereña, controladas por los infantes de Marina, una vez cumplida la jornada habitual de seis horas y que deben ser de ocho horas, según las nuevas disposiciones.

En la ciudad balnearia de Mar del Plata, las tropas impidieron que los obreros abandonaran las fábricas, pero pese a ello no se cumplieron tareas, según se informó.

En Rosario, segunda ciudad del país a 312 kilómetros al noroeste se produjeron apagones a raíz de desperfectos que fuentes empresariales atribuyen a sabotajes.

Observadores estiman que en los próximos días, a medida que se extienda la aplicación de las nuevas normas a trabajadores ferroviarios, telefónicos, postales, bancarios y petroleros crecerá la ola de descontento, involucrando a

medio millón de trabajadores estatales en todo el país.

El aumento del índice del costo de vida en enero, que fue del 347 por ciento en todo el año 1976, fue anunciado por la secretaría de Prensa, de la presidencia.

## CAMPAÑA EN FAVOR DE LÍDERES POLÍTICOS Y SINDICALES

Organizaciones sindicales peruanas solicitaron hoy la liberación de cuatro dirigentes gremiales de la Argentina.

La petición fue formulada por tres de las cuatro centrales sindicales peruanas (la comunista, la cristiana y la progubernamental), así como por la Confederación Nacional de Comunidades Industriales.

Reclamaron la liberación de los "secuestrados" Arturo Garín, Oscar Chávez, Mario Aguirre y Raúl Barriónuevo, subrayando que en la Argentina se asiste a una reiterada "violación de los derechos humanos y sindicales".

En Washington, un nutrido grupo de

congres

preside

que por

dical H

En u

bajada

congres

datario

prolong

abogad

El n

acusó a

complic

chistas,

un clim

como s

tacado

gubern

todas la

sin cau

rutinari

la mu

aparent